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Как конкретно будут решаться
законом вопросы, которые
сегодня особенно беспокоят

селян, как будет складываться кре�
дитная политика государства, ре�
шаться вопросы страхования сель�
хозпроизводства, регулирования
агропродовольственного рынка,
коментирует Г. Кулик.

— Начну с кредитования. Зако�
ном сохраняется нынешний его по�
рядок. Он будет действовать по
всем кредитам, которые будут за�
ключены, до 1 января 2010 года. А
это значит, что если, к примеру,
фермер в конце декабря 2009 года
оформит льготный кредит в банке,
скажем, на строительство животно�
водческого помещения сроком на 8
лет, то ему будет выплачиваться
компенсация по установленной
банковской ставке до 2018 года.
Аналогичный порядок сохраняется
по краткосрочным и среднесроч�
ным кредитам. Крестьяне должны
быть уверены, что государство га�
рантирует им стабильность в этой
системе, поскольку она является
основным источником инвестиций
в сельское хозяйство. Примерно 35
процентов составляют собствен�
ные средства сельхозпроизводите�
лей, небольшая часть государ�
ственной поддержки и прочее. 

Мы также предоставили право
правительству устанавливать срок
действия кредита. О чем речь? Ска�
жем, для строительства крупного
животноводческого комплекса
восьмилетний срок погашения кре�
дита маловат. Хозяйство не успева�
ет за счет своей прибыли его вер�
нуть. Правительство может про�
длить этот срок. Может пересмот�
реть также и цели, на которые могут
использоваться льготные кредиты. 

Приведу характерный пример.
Принимая бюджет 2007 года, наш
комитет просил расширить пере�
чень направлений льготного креди�
тования, включив туда строительст�
во скважин для воды. Наши попыт�
ки не увенчались успехом. Теперь
этот вопрос может решить испол�
нительная власть.

Что касается страхования рис�
ков в растениеводстве, закон четко
определяет, какие культуры могут
страховаться на льготном основа�
нии. Из бюджета сельхозпроизво�
дители могут получить не менее 50

процентов своих взносов. Прави�
тельству предлагается определить
порядок, условия выдачи компен�
сации. 

Следует увеличить и объемы
страхования сельхозкультур. В на�
стоящее время страхуется менее
20 процентов площадей, в то время
как во всем мире — не меньше 70—
80 процентов. Настало время вне�
дрять льготное страхование и в жи�
вотноводстве. Председатель аг�
рарного комитета Госдумы выразил
уверенность в том, что страховое
дело получит в программе хорошую
поддержку.

Теперь о разделе закона, где
речь идет о регулировании
рынка сельхозпродукции.

Предлагается следующий меха�
низм. Министерство сельского хо�
зяйства не позднее марта устанав�
ливает минимальные цены на фу�
ражное и продовольственное зер�
но. Если на рынке складываются
более низкие цены на этот продукт,
то государство обязано провести
закупочные интервенции, снять с
рынка часть зерна и стабилизиро�
вать его стоимость. И наоборот, ко�
гда цены неоправданно взлетают
вверх (здесь нельзя исключать сго�
вор посредников), государство
проводит торговые интервенции.
Слишком высокие цены отрица�
тельно сказываются на развитии
животноводства, приводят к сокра�
щению поголовья скота. 

В издержках производства, как
известно, 40 процентов приходится
на корма. Г. Кулик подчеркнул, что
сегодня государству важно "дер�
жать в узде" как максимальные, так
и минимальные цены. Практика
проведения и тех и других интер�
венций в России уже нарабатывает�
ся, поэтому чрезвычайно важно за�
конодательно закрепить этот ин�
струмент влияния на рынок.

Будет ли государство играть су�
щественную роль в устранении или
хотя бы смягчении диспаритета
цен? Г. Кулик отметил, что Прави�
тельство РФ должно утверждать на
пять лет государственную програм�
му развития сельского хозяйства. 

— Ее, положим, утвердили,  —
говорит Г. Кулик.  — А на практике
окажется, что цены на сельхозпро�
дукцию будут расти в рамках ин�
фляции, предусмотренной феде�
ральным бюджетом в 5—6 процен�
тов, стоимость промышленных то�

варов и услуг, потребляемых селом,
повысится же на 15—17 процентов.
Получается, с одной стороны, госу�
дарство в силу своих возможностей
поддерживает АПК, с другой сторо�
ны, эти ресурсы из села вымывают�
ся. Допустить подобное ни в коем
случае нельзя. Так, только в этом
году Государственная Дума четы�
режды рассматривала вопрос рос�
та цен на дизельное топливо. И вы�
нуждена была принять решение о
выделении 7 миллиардов рублей на
компенсацию сельхозпроизводите�
лям части затрат на покупку этого
топлива. По мнению ученых Рос�
сельхозакадемии, за последние
пятнадцать лет село за счет диспа�
ритета цен уже потеряло порядка
500 миллиардов рублей. 

Известно, что исполнительную
власть обязали установить
наблюдение за индексом цен

на промышленную и сельскохозяй�
ственную продукцию, тарифы, то�
вары, потребляемые селом. Зако�
нодатели считают, что если в про�
цессе наблюдения Правительство
РФ отметит рост диспаритета цен,
оно должно использовать те рычаги
по его устранению, которые пред�
оставлены законом. К примеру,
снизить налоги, тем самым компен�
сировать этот разрыв. Посмотреть,
на какие продукты идет рост цен.
Если на минеральные удобрения,
то для их производителей можно
применить тарифное регулирова�
ние, действовать в рамках закона о
монополизме. Это может быть и ад�
министративное вмешательство.

На этой позиции стоит и Мин�
сельхоз России. Руководитель
главного аграрного ведомства не
раз высказывался о необходимости
поддерживать паритет цен.

Реально и закон, и программа
начнут работать с 2008 года. Одна�
ко многие вопросы бюджета 2007
года уже решались с учетом того,
что такой закон скоро будет принят.
Так, в 1,6 раза были увеличены ас�
сигнования на компенсацию бан�
ковской ставки по кредитам для
фермеров и владельцев ЛПХ. Очень
серьезная добавка сделана и по
восьмилетним кредитам. 

По предложению главы государ�
ства и первого вице�премьера
Дмитрия Медведева на хозяйства,
которые занимаются товарным ры�
боводством, будет распростра�
няться порядок кредитования, ко�
торый сегодня действует для сель�
хозпредприятий. Не позднее пер�
вого квартала вместе с правитель�
ством Государственная Дума долж�
на подготовить проект закона о
развитии товарного рыбоводства,
аквакультуры, чтобы он вступил в
силу с 1 января 2008 года.

Стоит отметить, что существу�
ет совершенно противопо�
ложная точка зрения по по�

воду документа, рождавшегося так
тяжело в стенах Госдумы. Критики
документа считают: предлагаемый
закон не учитывает тревожной со�
циально�экономической ситуации,
складывающейся в сельском хозяй�
стве России. В письме к Президен�
ту России В.В. Путину 71 депутат
Госдумы (в том числе Г. Зюганов, В.
Жириновский, С. Бабурин, Ж. Ал�
феров и другие) выразил надежду,
что глава государства не подпишет
документ. По мнению авторов пись�
ма, в законе следует предусмот�
реть еще и доступность, и адрес�
ность господдержки для  сельхоз�
товаропроизводителей, целевое
эффективное использование
средств, выделяемых селу. 

Председатель аграрного коми�
тета Госдумы Г. Кулик полагает, что
противники документа не желают
видеть те изменения, которые
происходят на селе в последние
годы, когда начали действовать
меры, принятые главой государ�
ства.

— Новый аграрный курс был
принят не сразу,  — отмечает Ку�
лик.  — Нельзя было ошибаться,
принимая его. Недаром народная
мудрость гласит: семь раз отмерь,
потом смело начинай. Судя по на�
строениям большинства ведущих
аграриев страны, у них нет сомне�
ний в том, что и на этот раз прези�
дент примет исключительно вер�
ное решение.

Н. ВИКТОРОВА.

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Ливенский район

КРЕСТЬЯНАМ — ДЕНЬГИ,
ЗАВОДУ — МОЛОКО

Четверть всего поступающего на

Ливенский сыродельный завод мо$

лока собирается в личных подсоб$

ных хозяйствах района. По итогам

работы в прошлом году названы 

наиболее активные заготовители.

По информации заместителя генди�
ректора по качеству ОАО "Завод сыро�
дельный Ливенский" О. Токмаковой,
наиболее активно сбор излишков моло�
ка у населения проходил в селах Здоро�
вецкого, Вахновского и Навесненского
сельских поселений. Среди заготовите�
лей отличились Т. Бочарова, закупив�
шая почти 235 тонн молока, Р. Ревякина
— 212 тонн, Л. Зубцова — 211 тонн. 

Всего же за прошлый год в крестьян�
ских хозяйствах района заводом закуп�
лено 2431 тонна молока, что, по словам
Токмаковой, намного больше, чем 
в 2005 году. 

Залегощенский район

КТО ИСПОРТИЛ ВОДУ?
По мнению журналистов районной

газеты "Маяк", сбросы жома (от$

ходы  сахарного производства) За$

легощенского сахарного завода за$

грязняют реку Неручь. К тому же по

Привокзальному поселку разносит$

ся невыносимый зловонный запах. 

В двух прудах�отстойниках (охлади�
телях) у села Казарь, куда попадают от�
ходы производства завода, образуется
устрашающая гора пены, которая
впоследствии стекает в Неручь. Отходы
большого урожая сахарной свеклы не
перерабатываются, не потребляются
животноводческими сельхозпредприя�
тиями, а сбрасываются в овраги и на
поля фильтрации, загрязняя окружаю�
щую среду. Такого ни разу не было в те�
чение пятнадцатилетней работы заво�
да, отмечают журналисты районной
газеты. Степень вреда, наносимого за�
водом экологии района, предстоит вы�
яснить специалистам "Ростехнадзора".

Должанский район

КАСЬЯНОВ ЗАЖИГАЛ 
НА ДИСКОТЕКЕ

Изюминкой праздничного дискотеч$

ного марафона в районном Доме

культуры стали выборы лучшего ди$

джея.

Претенденты представляли свои
программы. Оригинальничали и в выбо�
ре музыки, и в названиях. Районная мо�
лодежь развлекалась под "Дискотеку
90�х", "Танцевальный уикэнд", "От 13 и
старше"  и т. д. Право компетентно оце�
нивать конкурсантов было отдано про�
фессиональному московскому диджею
Юрию Савенкову.

Каждому претенденту на главный
приз было дано полчаса, чтобы завести
публику. Лучшего диджея определяли
общим голосованием. Победителем
стал Сергей Касьянов.    

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Начальник управления здра�
воохранения департамента со�
циальной политики Орловской
области Т.Н. Васина считает, что
такого глобального по масшта�
бам проекта не было в россий�
ской медицине уже несколько
десятилетий. К примеру, в ми�
нувшем году в Орловскую об�
ласть было привлечено 547 мил�
лионов рублей (возможно, пос�
ле подсчета окончательных дан�
ных эта цифра будет даже боль�
ше).

Год начинался сложно, не бы�
ло нормативных документов, не
было точности и ясности. Поэто�
му приходилось брать под свою
ответственность, почти интуи�
тивно, решение некоторых во�
просов. "Но время показало, что
мы поступали правильно, —
подчеркнула Тамара Николаев�
на. —  Об этом говорят резуль�
таты. И результаты хорошие".

Действительно, за год уда�
лось достичь многого. Сегодня в
нашей области все категории
врачей амбулаторно�поликли�
нического звена имеют надбав�
ку к зарплате. Вдвое расшири�
лась переподготовка кадров: 83
участковых педиатра, терапев�
та, врача общей практики и 937
врачей разных специальностей.
Повышал профессиональный
уровень и средний медицинский
персонал — 107 человек.

В рамках национального про�
екта улучшился уровень осна�
щения районных больниц. Всего
получено 47 комплектов УЗИ, 32
рентгеноскопических комплек�
та, 30 единиц эндоскопического
оборудования, 74 аппарата для
снятия электрокардиограммы,
13 лабораторий.

В ходе беседы губернатор ин�
тересовался, почему в послед�
нее время появились жалобы на
лекарственное обеспечение
льготников. Начальник управле�

ния здравоохранения пояснила,
что были и есть трудности в свя�
зи с заменой поставщика меди�
цинских препаратов, но якобы
все жизненно важные медика�
менты для хронических больных
в аптеках есть.

Оптимистичным было вы�
ступление главного врача Бол�
ховской районной больницы
В.В. Хвостового. Он сказал, что
на данном этапе национальный
проект успешно выполнен, хотя
и были подводные рифы. К при�
меру, полностью укомплекто�
вать участковые службы так и не
удалось, ведь медиков на селе
надо удерживать не только зар�
платой, но и жильем.

Внедрение родовых серти�
фикатов позволило Болховской
районной больнице заработать
862 тысячи рублей. Здесь стро�
ится родильный корпус, в кото�
ром, как сказал главный врач,
все будет по высшему уровню,
даже предполагается джакузи.

"Моя больница — это больни�
ца будущего, — говорил 
В.В. Хвостовой. — И за это я
благодарен губернатору и его
заместителям".

Главный врач Хотынецкой
больницы Ю.В. Бурцев считает,
что национальный проект при�
шел к нам не на пустое место.
Уже несколько лет в области, в
связи с реализацией областной
программы, проводится рефор�
мирование здравоохранения.
Основные приоритеты рефор�
мы: оснащенность лечебных уч�
реждений, подготовка врачей,
лекарственное обеспечение.
Поэтому, как сказал главный
врач, новый национальный про�
ект — это продолжение нашей
работы.

В Верховской районной боль�
нице в рамках национального про�
екта повысили квалификацию 12
врачей и 38 медсестер, получено
вакцины для иммунизации населе�
ния более чем на 95 тысяч рублей.

Главный врач Нарышкинской
больницы Н.Г. Иванова уделила
большое внимание своим
ф е л ь д ш е р с к о � а к у ш е р с к и м
пунктам. В результате в минув�
шем году все ФАПы района бы�
ли газифицированы, к ним под�
ведена вода и отремонтированы
подъездные дороги. Как и вез�
де, есть проблема с кадрами.
Специалистам необходимо жи�
лье. Но решается и эта задача.
Два врача — педиатр и хирург —
получили жилье и работают в
районном стационаре.

В Должанской больнице, то�
же благодаря национальному
проекту, появилось новое обо�
рудование. Об этом говорил
главный врач  В.А. Анцупов.

Помимо главных районных
врачей на встрече выступал и
главный врач областной клини�
ческой больницы Ю.С. Ворохоб�
кин. Его медики тоже участвова�
ли в реализации национального
проекта. Специалисты област�

ной клинической больницы вы�
езжали в  районы целыми кон�
сультационными бригадами в
помощь районным медикам. В
результате сделано 183 выезда,
обследовано 1189 человек, гос�
питализировано в областную
больницу 247 пациентов.

Выступления главных врачей
показали, что реализация наци�
онального проекта "Здоровье"
на Орловщине идет полным хо�
дом.

— Наступил период глубокого
реформирования народной ме�
дицины,  — сказал губернатор
Е.С. Строев. — Ближайшая наша
задача — восстановить все
фельдшерские пункты и участ�
ковые больницы. И завершить
строительство  всех районных
больниц. Медики должны рабо�
тать, а пациенты лечиться в до�
стойных современных условиях.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Волнение куликовцев легко
понять  — прямо напротив до�
страивающегося заводского
корпуса находится школа, чуть
дальше  — детский сад. Десятки
жилых домов расположены на
расстоянии менее километра от
завода, их разделяет только ав�
тотрасса. Еще когда стало из�
вестно, что на этой окраине Ор�
ла будут производить лекар�
ственные препараты, в поселке
началось бурное обсуждение  —
кому ждать переселения от "хи�
мического соседа", куда теперь
устраивать детей и т. п. Непода�
леку от Куликовского уже рабо�
тают два крупных предприятия
— заводы по выпуску холодиль�
ников и прохладительных напит�
ков. Однако от них поселок отде�
лен лесополосами, а инсулино�
вый завод стоит на открытом ме�
сте. 

Зал поселкового Дома культу�
ры был переполнен. Местную
власть представлял глава Боль�
шекуликовского сельского посе�
ления М.В. Студенников, район�
ную  — заместитель главы адми�
нистрации Орловского района
С.И. Царев. Во встрече также
принимала участие депутат об�
ластного Совета народных
депутатов Р.П. Базанова. Однако
не официальные лица задавали
тон разговору — вопросы сыпа�
лись от самих жителей Куликов�
ского. А.А. Ступина, Г.Н. Шмане�
ву, В.А. Зарубина и многих дру�
гих беспокоила не только воз�
можность вредных выбросов в
атмосферу или сток загрязнен�
ной воды, вопросы касались
перспектив трудоустройства на
совместном российско�поль�
ском предприятии, намерений
инвесторов помогать в благоуст�
ройстве прилегающей террито�

рии, оказывать спонсорскую по�
мощь и т.п. Пришедшие на
встречу считают такие вопросы
естественными, ведь они по�
мнят, что еще несколько лет на�
зад земля, сегодня отошедшая
под стройку, была совхозным по�
лем, а многие сидящие в зале
работали на этой земле. К тому
же этот участок, по словам 
М.В. Студенникова, и сейчас от�
носится к Большекуликовскому
сельскому поселению.  

Директор по строительству
ЗАО "Биотон Восток" В.А. Зареч�
нев прежде всего постарался
развеять экологические опасе�
ния жителей поселка. По словам
Владимира Анатольевича, все
будущие отходы предприятия  —
это чистый воздух и  чистая вода.
Для технологических нужд завод
будет использовать воду из соб�
ственных (уже существующих
скважин). К тому же на сегодня
закончено строительство очист�
ных сооружений, призванных
обеспечить безопасность быто�
вых стоков. Заречнев отчитался
перед жителями поселка о том,
что сегодня закончено возведе�
ние основного заводского зда�
ния, ведется его внешняя и внут�
ренняя отделка, выполняются
работы по запуску автономной
котельной.

Специалисты предприятия
обещают, что завод обеспечит
благоустройство обочин авто�
трассы и расположенного по�
близости остановочного павиль�
она, а также асфальтирование
съездов с трассы в сторону по�
селка. Эти аргументы располо�
жили к инвесторам многих жите�
лей Куликовского, ведь поворо�
ты к поселку безнадежно разби�
ты. А местные власти уже кото�
рый год бессильны привести их

в порядок. Да и окрестности ос�
тановки водители маршруток во
время своих перекуров успели
превратить в свалку.  Все эти не�
радостные картинки представи�
тели завода, несомненно, учли,
готовясь к встрече. Директор по
строительству даже сообщил об
уже заказанных в национальном
парке "Орловское полесье" де�
ревьях, которыми будет украше�
на прилегающая к заводу терри�
тория. 

О технологическом процессе
строящегося предприятия более
подробно рассказала замести�
тель генерального директора по
фармацевтическим вопросам
Л.В. Зомитева. Людмила Влади�
мировна постаралась убедить
собравшихся в том, что совре�
менная генно�инженерная тех�
нология получения инсулина
предполагает абсолютную сте�
рильность и не может принести
вред окружающей среде. Хими�
чески опасные реагенты, а также
радиоактивные материалы в
производстве не используются,
подчеркнула она. Пожалуй, са�
мым убедительным выглядел тот
аргумент, что поляков, приезжа�
ющих работать на завод, пред�
полагается поселить в гостини�
це, которая будет построена в
непосредственной близости от
производственного корпуса. 

Узнав о том, что на заводе бу�
дут трудиться приезжие, мест�
ные жители заметно приуныли.
Высказанный аргумент, что они
смогут участвовать в конкурсе на
замещение вакантных должнос�
тей на создаваемом совместном
предприятии, мало кого обнаде�
жил. Зато еще один представи�
тель завода  — заместитель ге�
нерального директора по связям
с общественностью Гжегож
Мрувчински — рассказал о ме�
ценатских проектах. В частнос�
ти, было обещано оказывать ма�
териальную помощь Куликов�
ской школе.  

Стоит отметить, что, к сожа�
лению, далеко не каждый инвес�
тор, приходящий работать на ор�
ловскую землю, готов так же
внимательно относиться к лю�
дям, живущим по соседству с
его предприятием. А как будут
выполняться обещания, данные
жителям поселка, мы скоро уз�
наем.    

Евгений ЛОКТИОНОВ.

ПРОВЕРЕНО 
НА ПОЛЯКАХ

Инсулиновый завод, который строится в пригороде

Орла, "фонить" не будет. Такое обещание

представителей фирмы "Биотон Восток" прозвучало

13 января на сходе жителей поселка Куликовский,

обеспокоенных тем, что корпуса предприятия

находятся близко к их домам.

КАК РЕАЛИЗУЕТСЯ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ?

— Тогда, как вы помните, возникли
проблемы с занятостью в сельском
хозяйстве, — рассказывает предсе�
датель кооператива Н.Н. Мельников.
— Люди, которые работают на себя
в личных подсобных хозяйствах, ес�
ли они не числятся в штате сельхоз�
предприятий, до сих пор официаль�
но считаются безработными. Соот�
ветственно, они не могут подтвер�
дить свой доход документами, кото�

рые требуются банку для предо�
ставления кредита. Кроме того, не�
обходимо обеспечение возврата
кредита, а к поручителям банк
предъявляет не менее строгие тре�
бования, чем к заемщикам.

Поэтому перед нашим коопера�
тивом стояла задача разработать
щадящий механизм кредитования,
чтобы кредиты, пусть небольшие,
стали доступны как можно боль�

шему числу владельцев ЛПХ. Ко�
му�то, например, нужно всего 
5 тыс. рублей для покупки поросят,
чтобы потом не только расплатить�
ся по кредиту, но и получить от
продажи выращенных животных
средства на оплату обучения ре�
бенка, решение каких�то других
проблем.  Ключевое условие для
получения кредита на развитие
личного подсобного хозяйства —
репутация человека. Источник ин�
формации об этом — сельские ад�
министрации. Мы вплотную рабо�
таем со специалистами этих адми�
нистраций, ведь они хорошо знают
людей, проживающих на своей
территории. Поручителями заем�
щика могут выступать родственни�
ки, друзья, знакомые. И, конечно,
по каждому заемщику  составляет�
ся технико�экономическое обо�
снование возврата кредита, с уче�
том  всех доходов и расходов се�
мьи (пенсий, стипендий, неизбеж�
ных трат на покупку продуктов,
одежды, моющих средств и т. д.).

— Интересно, сколько сель$

ских жителей воспользова$

лись кредитами кооператива

"Взаимопомощь" и какая

сумма чаще всего бывает

востребована?

— Общее количество выдан�
ных кредитов за семь лет работы

кооператива превышает 4000 —
на сумму более  100 млн. руб�
лей. А сумма кредитов чаще все�
го составляет по 20 — 30 тыс.
рублей. Это особенность нашей
работы: мы предоставляем не�
большие кредиты. Такие суммы
востребованы больше всего.
Есть немало примеров, когда
сельские жители  возвращают
один кредит нашему коопера�
тиву и берут второй, третий,
четвертый на расширение сво�
его личного подсобного хозяй�
ства. 

— Кредитный кооператив

"Взаимопомощь" оказывает

услуги всем сельским райо$

нам области? Какие у него

перспективы в связи с тем,

что сельские жители, судя по

всему, будут все охотнее

брать кредиты для развития

своих подворий?

— На сегодняшний день наш
кооператив работает на террито�
рии Новосильского, Мценского,
Залегощенского районов и в 
г. Орле.  Орловское отделение
обслуживает Урицкий и Орлов�
ский районы. В планах — расши�
рение, совершенствование услуг
населению. А что касается пер�
спектив, то кооперация устойчи�
во работает, развивается во
всем мире. Растет число кредит�
ных кооперативов и в Орловской
области. Услуги нашего коопе�
ратива востребованы, и это по�
зволяет с уверенностью и на�
деждами смотреть на  перспек�
тивы "Взаимопомощи" в насту�
пившем году.

В. ДЕМИДОВА.

КОМУ ПОМОГАЕТ 
«ВЗАИМОПОМОЩЬ»
Семь лет назад в Орле при поддержке областной

администрации открылся кредитный кооператив

"Взаимопомощь". Название раскрывает суть его работы:

помогать сельским жителям, для которых личные подсобные

хозяйства — жизненно важный, нередко единственный

источник доходов. Важная деталь: для того, чтобы получить

кредит в кооперативе, нужно в соответствии с законом

вступить в него.

Горожане порой говорят, что на селе можно выжить даже без

зарплаты, выращивая телят или поросят для продажи. Но ведь

надо сначала купить животных для личного подворья, а это

стоит далеко не копейки. Разве 20 тысяч рублей на покупку

коровы$кормилицы вам предложат на каждом шагу и  даже не

поинтересуются, когда вы их отдадите? Семь лет назад  у

банков не было опыта кредитования владельцев личных

подсобных хозяйств.  Как мы знаем, национальный проект

"Развитие АПК", частью которого является развитие

кооперации и в частности, кредитование ЛПХ, начал

реализовываться только в 2006 году. Так вот, в Орловской

области это направление  начало развиваться еще в 2000 году.

Перед кооперативом "Взаимопомощь" была поставлена

задача разработать  механизм кредитования владельцев

личных подсобных хозяйств.
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